

▶ PARTES DEL BUNKER Aire Patagónico

MALAS LENGUAS

En las pocas transmisiones del Bunker de esta semana nos metimos en la agenda política radical, siempre prolífica en temas y definiciones. El candidato a la vicegobernación, Raúl Barneche, afirmó que se buscará "una provincia previsible" en cuanto a continuidad de políticas de Estado y apuntó al actual gobierno al asegurar que "es claro, y todos los sectores lo han sentido en mayor o en menor grado, que este componente autoritario y hegemónico que ha caracterizado al gobierno dasnevista ha excluido de la decisión política y fundamentalmente de la opinión sobre la política pública a muchos sectores".

Añadió que este "particular manejo del gobierno" ha tenido un impacto directo en la institucionalidad del Poder Ejecutivo. "Ha diluido la tarea de la vicegobernación", determinó.

DESDE LA TRINCHERA

Ahondando en la agenda de la trinchera radical, dos veces veltetanas se sumaron a las definiciones de semanas anteriores. Al ser consultado sobre el ánimo previo a los comicios internos de hoy, Barneche se manifestó "satisfecho de que los radicales hemos encontrado un acuerdo mínimo".

Aunque aclaró que "seguramente no satisfizo las expectativas de muchos correligionarios", se mostró confiado en que "si concluye con el pedido que sistemática y permanentemente nos hacia la ciudadanía".

"Estoy esperanzado porque en estos momentos ya no hay argumentos para no trabajar por el proyecto del partido y aportar para que la UCR recupere el sitio electoral que supo tener", resumió.

El ex legislador nacional Gustavo Di Benedetto avanzó por la vía de la valoración de un acuerdo que, en su visión, "puso por delante las posibilidades reales de un radicalismo unido".

Desestimó el diseño al asegurar

que "también hubieran aparecido muchas más voces si se hubiera encarado un proceso interno" y dejó abierta la puerta del balance post-electoral admitiendo que "quedará en la duda si se hizo bien o se hizo mal".

"Creo que se hizo bien", concluyó más para sí mismo que para la audiencia.

"No le temo a los aparatos, no le temo a la historia, no le temo al presente; lo único que temo es no "embocar" un discurso hacia el futuro", aseguró con firmeza y se mostró crítico al señalar que "todavía está dentro del partido un discurso opositor de magnitud tal que parece que nunca hubiéramos sido gobierno".

"La oposición por la oposición misma no sirve y harta al común de la gente", advirtió.

DIVISION PANZER

Pocos se animan a arriesgar cuáles serán los escenarios legislativos posibles dada la conformación de listas, aunque son más los que reconocen sotto voce que la próxima Legislatura podría definir varias políticas de Estado clave.

Barneche empezó a puntear las "i" en esa agenda en su paso por el Bunker.

"Los temas que se van a discutir son responsabilidad, más allá de los hombres y mujeres que nos van a representar, de los partidos que conforman esas listas", disparó y pasó a hacer rápida mención a la conocida expulsión de legisladores radicales por su voto en la renegociación de contratos petroleros.

Sin nombres y apellidos, ratificó su convencimiento de que la UCR lleva "hombres y mujeres que van a estar imbuidos del pensamiento que nuestro partido tiene sobre los temas".

Al ampliar el rango a todos los partidos políticos, recordó la importancia de generar instancias de diálogos con todos los sectores de la vida provincial.

"Necesitamos que los hombres y mujeres que nos van a representar en la Legislatura tengan la convicción de que cuando se sientan a discutir o recibir opiniones no están perdiendo nada", explicó, "la suerte de la provincia es demasiado importante para quedar solamente en manos del Gobierno".

Cuando parecía que la reflexión iba a terminar en tono alto, surgió la realidad no siempre dicha. "No son quizás los mejores hombres y mujeres; son los que estaban en el momento adecuado y en la oportunidad que se decidió la lista, que sus capacidades son limitadas como cada uno de nosotros", explicó Barneche y reiteró la importancia de superar esas limitaciones con el intercambio.

ZONA CERO

La seguridad, al decir del ministro de Gobierno, Miguel Castro, sigue en el foco de preocupación de la comunidad comodorenses. Mientras los vecinalistas e instituciones de la ciudad avanzan en su respaldo al sancionado comisario Pulley y los familiares de policías reiteran sus pedidos a la Jefatura para garantizar la seguridad de los efectivos mientras cumplen su tarea, otros debates anexos comienzan a hacer pie en la misma agenda institucional.

A nivel Chubut, se vive una nueva avanzada por la sindicalización de la policía.

Tras la instalación del tema desde el bloque radical en la agenda de la Legislatura, esta vez se buscará el respaldo ciudadano a la iniciativa del Defensor del Pueblo de la Nación para permitir la agremiación en las fuerzas policiales de cada provincia.

Carlos Micchia, referente del Sindicato Policial Chubutense (SiPolCh), explicó que se procurará recolectar la mayor cantidad de firmas posibles en las principales ciudades para aportar al millón necesario a nivel nacional para el tratamiento de la propuesta.

Al mismo tiempo consideró que "la sindicalización es una herramienta fundamental para combatir la inseguridad y hechos de corrupción que pudieran existir dentro de la fuerza".

Al hacer referencia puntual a la situación en Comodoro Rivadavia, Micchia afirmó que "lo que ha manifestado Pulley no es nada más ni nada menos que la realidad" y recordó que el sindicato había expresado las mismas carencias de recurso humano y equipamiento hace meses atrás en una nota dirigida a la Jefatura de Policía.

"Ahora no sólo lo dice el sindicato, sino la oficialidad", concluyó y fue más allá al asegurar que esto "desnuda las mentiras" que se anuncian a nivel gubernamental.

TERCERA POSICION

Los debates en torno a la explotación minera siguen presentes en la agenda alternativa del Bunker. Mientras el propio radicalismo sigue manifestando claras divisiones al respecto en su seno, las mismas líneas de fractura comienzan a verse en otros ámbitos.

"No sé si hay tanto discurso dividido", disenta Gustavo Di Benedetto esta semana. "Creo que el radicalismo tiene que plantearse el desafío de la explotación minera, de la explotación petrolera, bajo las reglas de juego que históricamente defendió el radicalismo".

"La minería tiene que ser un recurso de la provincia y tiene que ser explotada en forma inteligente, sin dejar que los grandes intereses hagan de nuestra provincia un ámbito de desastre ecológico y ambiental", propuso.

Por su parte, Mauricio Ruiz, referente de la Federación Universitaria Patagónica (FUP) e integrante del Foro Ambiental y Social de la Patagonia (FASP), relató cómo se arribó a la decisión adoptada desde la Facultad de Humanidades del UNPSJB para

chazar fondos mineros para financiar actividades académicas.

Informó que "la Universidad ya recibió \$2 millones de fondos provenientes de La Alumbra" y que se debe enfocar "la pelea por un presupuesto estatal y único para dejar de depender de empresas privadas", entendiendo que el vínculo con el sector privado erosiona el concepto de "conocimiento de utilidad social" que se procura desde los ámbitos universitarios.

"Hoy la Universidad para la ciudad de Comodoro Rivadavia es un ente ajeno", describió con crudeza y evaluó que "en la práctica estamos a años luz de una Universidad que realmente esté ligada y trabajando par a par con la comunidad".

"Ya no queda mucho tiempo para estirar el debate: o empezamos a cambiar o no habrá mañana", concluyó.

AL MURO

"Con los niveles de exploración, seguramente en cinco, seis o diez años vamos a tener una oferta, un excedente de producción de uranio que no se va a poder negociar. Las empresas que

están siendo autorizadas a explorar están adquiriendo derechos que se van a transformar en juicios millonarios contra el Estado que las generaciones venideras tendrán que hacer frente. Si la República Argentina necesita unas 25.000 toneladas en los próximos 50 años para tener en marcha las ocho o diez centrales nucleares que tiene programadas, ¿qué necesidad tenemos de explorar 250.000 toneladas sabiendo que eso no va a facilitar una comercialización ni va a generar un efecto de desarrollo importante para la comunidad? Este es un tema que debiera estar debatiéndose en la Legislatura. [...] Los beneficiarios de esta circunstancia pueden ser algunos, pero los perjudicados vamos a ser los 500.000 habitantes de la provincia del Chubut". Raúl Barneche, candidato a la Vicegobernación, UCR.